
证券代码：002905                                    证券简称：金逸影视 

广州金逸影视传媒股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2018-003 

投资者关系活动

类别 

 

√ 特定对象调研          □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观              □其他            

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券：冯翠婷 

鹏华基金：贺宁 

国泰君安：苗瑜、陈融 

招商证券：罗玉琨、王岩 

银河证券：穆歌 

鼎诺投资：葛云霄 

国元证券：易永坚 

时间 2018-7-19 下午 3:00-4:30 

地点 礼顿酒店五楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理、董事会秘书： 许斌彪先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

本次活动主要采用解答投资者提问的方式进行，本次活动的会谈纪要如

下： 

一、公司董事会秘书许斌彪先生介绍公司情况： 

公司于 2017 年 10 月 16 日成功登陆深交所中小板。公司秉承“展现电

影魅力•传播电影文化”的经营理念，以电影院终端业务发展为主体，逐步

向发行、制作上游业务以及电影后产品、银幕广告等衍生业务发展，拓展影

视传媒产业链，提高运营服务水平，建立全国性连锁影院业务网络，巩固行

业领先地位，为观众提供最舒适的观影环境和最佳的视听体验，努力将公司



打造为国内一流影视传媒集团。2018年，公司主营业务没有发生太大变化，

依旧以电影放映业务为主，同时开始积极尝试电影投资及影院衍生业务。电

影行业相对比较透明，票房数据公开可查；除了票房之外，公司也在努力做

一些衍生方面的增值开拓，以期与同行相比形成差异化的利润增长方向。 

目前影院竞争比快速发展的年代激烈很多，各家都在迅速扩张，而公司

作为行业内的老牌公司，有自己独到的优势——如品牌美誉度、商圈合作、

经营经验等，且对于扩张公司有自己的思考，前几年增长比较慢，今年重新

回到扩张阶段，以保持市占率。 

二、交流环节 

Q1、现在同行业公司的增速都比较快，这两年都在抢市场，公司未来

是怎么规划的？ 

A：公司今年影院发展数量可能会超过前三年自营开业的总和，年初董

事会提出目标是 2018 年拟投资新建影城 50 家，计划投资 10 亿元。但影院

的建设进程和实际开业数量受很多因素影响，包括招商进度、物业、消防验

收等，具有不确定性。公司影院项目布局集中在一二三线城市，前些年因战

略考虑有意放缓增速，但是先发优势依然存在，今年也会大大超过前两年的

速度。 

Q2：金逸以前布局是在一线二线居多，三四线城市的发展布局是怎么

考虑的？ 

A：经济比较发达的三线城市公司也会布局，未来随着城市化进程加快，

影院消费的需求也会增长。 

再往下沉，人口基数增长缓慢，市场有限，独家有保障，但可复制性强，

新进入的影院会快速分流原有影城份额，竞争比想象的要难。另外基于管理

的考虑，在单独的地方布一个点，管理链条会拉长。中国电影市场空间足够

大，全部占满是不现实的，未来公司还是考虑去经济发达的沿海地区加大布

局力度。 

Q3：非票业务是怎么考虑的？ 

A：非票业务对所有影院来说都是未来重点。目前影院同质化很严重，

放映进入门槛和议价能力都很难形成太大差异，主要是非票溢出能力。公司



的影院集中在一二三线城市、有消费能力的地方，品牌美誉度高，这块业务

在行业内还有着独特优势。 

2018 年，公司主动出击，成立了商业零售中心，颠覆卖品的概念：一

方面，从增加效益的角度，引入能增加效益的产品；另一方面，从完善用户

体验的角度，公司希望能让观众做更多的停留和体验。总体来说，非票业务

是公司未来主要发力的方向之一。 

Q4：VR 体验中心今年的收益如何？ 

A：目前来看，VR 体验厅还旨在丰富及提升用户体验，尚未被归类到

利润增长点。VR 肯定是未来的方向，但是过程还漫长，现还处于初级阶段。

公司会积极引入提升及丰富用户体验的前沿科技，但是效果还有待考量。 

Q5：公司 1 季度营收增长低于市场预期的原因？  

A：主要原因就是前三年开店非常少，整个市场的零头都不到，三年加

起来 25 家左右。 

Q6：加盟业务的布局？ 

A：加盟业务的不确定性比较强，如果有的话大概每年 30-40 家，加盟

影院对利润的贡献比较少，所以这块业务公司也会去发展，但不会刻意为了

加盟而改变公司原来的策略。 

Q7：能否谈谈租金在成本中的占比情况？ 

A：这两年租金跟早期比涨了很多，这是整体的趋势，因为行业竞争加

剧。随着观影习惯常态化、收入提升和平均票价稳定，观众消费概率比原来

更大，非票收入增长一定程度上可以抵消租金的上涨。 

Q8：现在很多影城平时观影人数少，行业进入洗牌阶段，您怎么看这

种现象？ 

A：一二线城市人口增长稳定，可能会被摊薄，但是不会像三四线城市

产生很大的冲击，优胜劣汰在三四线更激烈。未来大公司大规模并购小影城

可能性不大，除非是小影城自己抱团取暖。现在市场上好的项目要价很高，

不好的项目的又鲜有人问津。 

Q9：今年上半年公司新增影院多少家？ 

A：10 家左右，可以在公开渠道中查到。 



Q10：整个行业来看，电影票价没有上升，原因是什么？  

A：主要是竞争。现在看电影的人数和频次都多了，对行业来说是好现

象，票价这两年已经稳定在平均 32、33 块。前两年票补拉低了观众的票价

预期，观众对票价心理修复后票价也就稳定了；另外还有一些影院竞争恶化，

票价低于成本价，但影院长期这样很难持续经营。综合这些因素，电影票价

应该没有下降空间了。卖品可能会涨一些，国外的卖品支出高于票价，这也

可能会成为国内未来的发展趋势。 

Q11：公司存量影城升级情况？ 

A：国内影院风格变化比别的国家快很多，公司影院风格早期都是偏美

式的，近几年亚洲影院风格趋于时尚化和多元化，公司会根据消费者口味做

一些提升，所以每年会保持一定量的升级，主要是对面装进行更新，同时对

空调及消防设施进行检修，以提升用户体验。  

Q12：放映设备、银幕需要换吗？ 

A：这些将大大影响观众的用户体验，肯定需要适时提升。公司预期影

院设备及荧幕大概有 10 年左右的使用寿命，从这个角度来说，更新并不会

对公司形成压力。过去从胶片机变革成数字机时的革新压力会比较大。 

Q13：现在打造杜比、IMAX 的成本是多少？ 

A：目前和设备方是以分成的模式合作，会增加分账成本，公司做过测

算，整体收益能覆盖多出的成本，总体来说这样的提升会提升观众忠诚度。 

Q14：卖品的情况如何？ 

A：卖品主要是爆米花，但观众对可乐的接受度不高，饮料需要多元化，

同时套餐也需要多元化。 

Q15：公司跟其他院线在竞争选址方面，主要是看价格吗？ 

A：价格是主要的因素之一，但也要看实力、运营能力等。  

Q16：您怎么看今年暑期档票房？ 

A：今年预期会比去年有增长，18 年开局不错 

Q17：明年新增影院的资金来源有规划吗？ 

A：根据目前的现金流状况， 纯粹的影院建设资金是足够的。 

Q18：公司投资影片有什么标准？ 



A：公司主要在影片后期进行投资，此时影片成片已出，公司再根据多

年的行业经验会去判断影片的质量、票房，目前已参投了一些爆款，虽然份

额不大，但收效高，所以公司投资影片的基本判断力还是有的。 

投资者：感谢公司的接待。 

金逸影视：谢谢各位投资者！ 

附件清单 无 

日期 2018年 7月 19日 

 


